

EL VIGÍA CATÓLICO

Precio de suscripción:
0'50 PESETAS
al mes

DE CIUADADELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y REMITIDOS
á Precios convencionales. Pago
adelantado
ADMINISTRACION: STA. CLARA, 28

De re periódica

No ha mucho mi compañero de redacción *Nuja*, en una serie de cortos artículos, os indicaba los principales medios de cooperación, con que podemos todos ricos y pobres ayudar al sostenimiento y propagación de lecturas ortodoxas, tan necesarias hoy día al pueblo, esclavizado por el moderno liberalismo semilla de inmoralización y horrendos crímenes. Intentaré yo también haceros ver, como lo hizo mi compañero, la necesidad que tenemos de sostener al periodismo católico, pero en vez de ocuparme de los medios de cooperación diré algo del espíritu que anima á dicho periodismo.

¿Cuál es ese espíritu? Abarca y comprende mucho. Pero dejando aparte su fin principal que es el defender las doctrinas, intereses é instituciones de la Iglesia, el procurar la unión de los católicos, tan divididos hoy día; y el servir de contravenio á la ponzoña que inoculan papeles, libros y periódicos, cuya sola misión es desacreditar á dignísimas personas, ridiculizar las prácticas religiosas, censurar con lenguaje acerbo todo lo con cerniente á nuestra Santa Religión, la única verdadera, y explotar á los obreros, me ocuparé sólo de una parte de su programa, cual es la instrucción del obrero.

El siglo XIX en su afán de ser el siglo de la novedad, y difundidor de la luz, con sus teorías liberalastras, nacidas del más puro materialismo, no ha hecho más que apagar á luces que la Fé habia encendido en la inteligencia del obrero y ofuscar los sentimientos nobles que la Religión habia procurado sembrar en el corazón del mismo, y de aquí que el periodismo católico defensor de la Fé y la Religión, lo sea del infeliz obrero que se halla engañado por las perversas doctrinas de los actuales tiempos.

Que la instrucción del obrero sea de necesidad perentoria y principio de felicidad no se puede poner en duda, pues la experiencia nos lo enseña cotidianamente. Todos sostienen esta verdad tanto al creyente como el incrédulo, tanto el hereje

como el católico, tanto el fiel como el infiel, tanto el sabio como el ignorante. Sólo difieren en una cosa: en el modo de conseguir la instrucción y en escogitar la materia que la constituye, así como entre los que no son católicos se difiere en escogitar el objeto de la felicidad.

Aunque la instrucción se refiere directamente al entendimiento no deja de tomar parte en ella el corazón, de aquí que se presenten dos campos al periodista católico en donde trabajar para el bien del obrero. Bajo estos dos aspectos: Ideas que debe enseñar y sentimientos que debe grabar en el corazón del obrero, en esto influye y trabaja la prensa católica.

Otro día continuaremos.

CORTAPLUMAS

LOS CATOLICOS ALEMANES

Al disolverse el Reichstag, por decreto del emperador Guillermo, y al iniciarse los trabajos de organización electoral, se publicaron importantes declaraciones hechas por el canceller Bülow.

Este declaró la guerra «á rojos y á negros», á socialistas y á católicos.

La prensa sectaria no ocultó su satisfacción al prever la derrota del Centro católico.

Se han celebrado las elecciones y su resultado desconcierta á los enemigos del catolicismo.

El Centro ha vencido y dominado las intrigas, las acechanzas liberales, democratas y socialistas. No sólo ha conservado íntegramente sus posiciones, sino que ha dado un paso de avance, consolidando su prestigio, asegurando su influencia y su poder.

Los últimos datos electorales dan como seguro y definitivo el siguiente resultado:

Centro católico.....	103	diputados
Polacos.....	20	»
Alsacianos.....	5	»
Lorenenses.....	3	»

Añádanse los güelfos y bávaros agrarios, y tendremos al partido católico con una representación en el Reichstag de 150 diputados.

La Prensa inglesa llama el Sedán socialista al fracaso colosal, inmenso, que ha

sufrido este partido, como lógica consecuencia del descrédito y fracaso de sus campañas; como resultado de la acción disolvente iniciada hace tiempo por Berustein; como resultado del antagonismo que existe entre sus jefes, que, como Babel y Singer dieron vergonzoso espectáculo en el Congreso de Jena, echándose en cara la posesión de las escandalosas fortunas que disfrutaban.

El fracaso del socialismo ha sido tan grande, que uno de sus jefes, M. Vollmar, será seguramente derrotado en Munich, Meca del socialismo alemán.

Parte principalísima de los triunfos alcanzados por el Centro se debe á su acción social, á la incesante propaganda que realiza de las doctrinas y enseñanzas del catolicismo social, fielmente sometido á las direcciones del inmortal León XIII y del bondadosísimo Pío X.

El Centro católico alemán nos muestra el ejemplo de sus conquistas y triunfos sociales, alcanzados á costa de un esfuerzo, incesante, de una abnegación sin límites.

Todo es producto de la «asociación y cooperación», germen fecundísimo, del que brota la obra del engrandecimiento social, el mejoramiento moral y económico de millares y millares de obreros.

La asociación se desarrolla en todas sus formas y se manifiesta en todos sus aspectos, no encontrándose la acción social dentro del límite de los Circulos obreros, sino que se amplía y extiende á toda la variedad de Asociaciones que pueden crearse para proteger y defender los intereses obreros.

La Libertad de Malaga.

JOSÉ DE POSSE Y VILLELGA.

Boletín Religioso

CULTOS

Domingo, 17.—La Misa y oficio divino son de la 1.ª Dominica de Cuaresma con rito semidoble color morado, haciendo conmemoración de Santa Paula Viuda.

En la Catedral, predicara despues del Evangelio el Rvdo. D. Juan Mascará Pbro. Beneficiado del concordato.

En el Rosario, por la tarde plática doctrinal.

En San Francisco en la Misa conventual Homilia por el Rvdo. Sr. Ecónomo, D. Pedro Villalonga y por la tarde sermón que dirá el R. P. Fr. Ceferino de Granollers, Capuchino.

En San Agustín, por la tarde sermón por el Rvdo. Lic. D. Pablo Brunet Pbro. Catedrático del Seminario. Al anochecer devoto ejercicio de los siete domingos de San José, y luego Viacrucis para hombres solamente.

En Santa Clara, á las 2 y media rosario sermón por el D. I. Sr. Arcediano y canto del Miserere por las Religiosas.

Lunes, 18.—La Misa y oficio divino son de San Raimundo de Peñafort confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de San Simeon obispo y martir.

En la Catedral, por la noche Rosario y sermón por el R. P. Fr. Ceferino de Granollers Capuchino.

Martes, 19.—La Misa y oficio divino son de los Siete Santos Fundadores de la orden de Servitas de María Santísima.

Miércoles, 20.—La Misa y oficio divino son de los Santos Fabian y Sebastian martires, con rito doble color encarnado.

En la Catedral, por la noche Rosario y sermón por el Rvdo. P. Fr. Ceferino de Granollers Capuchino.

Gacetilla

Hallazgo.—El lunes pasado fué encontrado, en aguas de nuestro antepuerto, por el patron del bote «Miramar», D. Francisco Marqués, una tabla de madera de 41 palmos de largo por 2 de ancho.

Arboles.—Se han plantado de nuevo los árboles que faltaban en las calles del ensanche de esta ciudad. Bastantes habian desaparecido ó muerto, merced á los que se entretienen en romperlos ó maltratarlos. Muy bien nos vendria en esta ciudad una Sociedad protectora de animales y de plantas como la que se trata de constituir en Palma.

Academias— Militares. La próxima convocatoria de academias militares será de 300 plazas para Infantería, caballería, 50; artillería, 60; ingenieros, 45; administración militar, 30. La edad maxima exigida se contará hasta el 30 de Diciembre próximo.

Circular P.—or el Tesorero de Hacienda de esta provincia se hace público que en circular de la Dirección General del Tesoro de 20 de Enero último, se recomienda se castigue el abuso de venta de pequeñas participaciones de la Lotería Nacional, por realizarse abusivamente en perjuicio del Tesoro.

Real Decreto.—El Rey ha firmado un Real decreto disponiendo que se den denominaciones distintas á los funcionarios del cuerpo de prisiones, en virtud de lo dispuesto en la ley presupuestos.

Real Orden.—Por Real orden se ha declarado que no cabe gracia de indulto á las penas impuestas por virtud de expediente gubernativo.

Gratitud.—Reconocida la Sociedad Ar-

queológica Eubusitana al Diputado á Cortes por Palma, Excmo. Sr. D. Alejandro Rosselló por haber recabado la subvención anual de 5.000 pesetas para el Museo de dicha Sociedad, la Junta Directiva, fiel intérprete de la gratitud social acordó nombrarle Presidente Honorario.

El Sr. Rosselló ha aceptado y agradecido su nombramiento con un sentido telegrama.

Libramiento.—Se han librado ya los fondos necesarios para el estudio de las obras de nuestro puerto segun carta recibida por el Ayuntamiento del Diputado Sr. Weyler.

El gozo en un pozo.—Abundantes fueron las llúvias caídas el miércoles último, pero sus beneficiosos efectos para nuestros campos, han sido neutralizados por el ricio viento nordeste que viene soplando con intensidad desde hace tres días.

En María Auxiliadora.—Además de la Explicación del Evangelio, que sé dá los Domingos despues de la misa especial para niños y hombres á las 9 de la mañana, se darán por la tarde una tanda se pláticas doctrinales, para bien preparar á los niños al Cumplimento del precepto.

Certamen Catiquístico y de Geografía.—Tendrá lugar mañana á las 5 de la tarde, en el Salon de Actos de los Salesianos, entre los alumnos de la Clase Segunda Elemental (Sección 1.ª)

Menorca

San Luis.—Con grande solemnidad se han celebrado las Cuarenta-Horas en los tres días de Carnaval, dedicadas al deífico Corazón de Jesús.

Los sermones estuvieron á cargo de los Reverendos Sres. D. Jaime Tutzó Misionero Apostólico, D. Cristobal Timoner Cura-Ecónomo y D. Nicolas, Villalonga Vicario de la Parroquia. La parte musical fué muy bien interpretada; todos los días se cantó el Trisagio, acompañándolo así como los demás cantos el jóven organista hijo de aquel pueblo D. Jorge Portella.

La sección de Adoradores nocturnos tomó parte muy principal en dichas funciones y en las horas de vela.

Mallorca

Palma.—El concejal D. Antonio Planes ha sido nombrado consul del Perú en Palma.

El primer teniente de Alcalde, señor Castano, se encargo interinamente de la Alcaldía al dimitir el señor Calvet.

El Comité de partido conservador ha acordado proponer para la alcaldía de esta capital á don Antonio Rosselló y Cazador.

La Guardia civil del puesto de Muro ha conducido, desde dicha villa, á Inca, encerrándolo en aquella cárcel al guarda-bosque Rafael Sera, que hizo dos disparos, matándole, contra un cazador.

Otros dos guarda-bosques también han sido detenidos, por considerarlos complicados en el crimen.

Estos dos últimos han sido puestos, también á disposición del juzgado.

Este crimen ha causado general indignación en Muro y la Puebla.

El Ayuntamiento de Manacor ha acordado ceder 25 metros cuadrados de terreno en el cementerio católico al custo de Beneficencia, don Juan Aguiló, Pbro. para edificar una sepultura para los que fallezcan en el Hospital de aquella villa.

La asociación de profesores y peritos mercantiles de esta ciudad tiene el proyecto de celebrar un certamen científico-mercantil.

Este tendrá lugar el día 2 del próximo mes de Mayo.

Para ello, la Asociación práctica gestiona á fin de que concedan premios algunas corporaciones de esta capital.

El señor Gobernador civil encarga á los Alcaldes de esta provincia que dispongan la formación del censo del ganado caballar y mular.

Se ha efectuado el sorteo de los mozos comprendidos en el reemplazo del corriente año.

El número de ellos asciende á 406.

Se trata de constituir en esta capital una Sociedad protectora de animales y plantas.

Ha llegado á este puerto el buque de guerra, *Jules Ferri*, de nacionalidad francesa.

El *Jules* es un crucero acorazado, que desplaza 12.000 toneladas y lleva 746 tripulantes.

También ha llegado el vapor de recreo inglés *Vectis* que conduce 100 *touristes* que efectúan un viaje de recreo por el Mediterráneo.

En Londres se esta construyendo el cable que se ha de unir Palma con Barcelona.

Se espera que á principio de Marzo empieza el tendido del cable.

El P. Angel Rodriguez religioso Agustino que reside en esta ciudad, ha dado á luz un folleto, titulado. La Creación del mundo segun San Agustín, intérprete del Génesis.

El almendrón se cotiza en el mercado de Feñante á 95'00 pesetas el quintal.

Por esta Secretaría de Cámara se ha remitido á la Excmo. Sra. Condesa Viuda de Armildez de Toledo, Tesorera de la Junta Central de España, la cantidad de ptas. 2511, importé líquido de lo recaudado durante el indicado año, en esta Diócesis, para la Obra de la Propagación de la Fe.

La Puebla.—En este pueblo se ha inaugurado el alumbrado por medio del gas acetileno.

El Cura-párroco segun el ceremonial de rubrica procedió á la bendición de la fábrica.

El acto revistió gran solemnidad amenizando el acto la banda de música de la localidad.

Son Servera.—A causa de la tardanza de la floración de los almendros se augura una buena cosecha.

Capdepera.—Un mal hijo de esta ciudad agredió con una hoz á su padre anciano de 65 años de edad, produciéndole heridas de pronóstico re-

servado.

No contento con eso, el desnaturalizado hijo arroja á su padre en una profunda concavidad.

El agresor ha sido puesto á disposición del juzgado.

Telegramas

Madrid, 9.—En las próximas elecciones los carlistas lucharán unidos con los elementos católicos.

El día veinticinco del actual la minoría republicana se reunirá en el domicilio del señor Salmerón para acordar la conducta que debe seguir el partido en las contiendas electorales que se avecinan.

—Noticias de Valencia dicen haber chocado contra las rocas en aquel puerto el vapor «Cangarina.»

En China continua la revolución antidinástica.

París.—En Iorient ha hecho explosión el torpedero n.º 339.

A consecuencia del siniestro han muerto quemados nueve tripulantes.

Telegramas de Buenos-Aires dan cuenta de que va extendiéndose la revolución en la República Argentina.

Madrid, 11.—Parece ser que se halla ya solucionado satisfactoriamente el conflicto pendiente entre los Estados Unidos y el Japón.

—Comunican de la Coruña que á bordo del vapor «Tanuco» ha sido encontrada una bomba.

Esta, al ser arrojada al agua hizo explosión, sin que se tenga noticia de que hayan ocurrido desgracias.

El hecho ha producido general indignación.

—Ha fallecido en Barcelona el ex-ministro de Gracia y Justicia, catedrático de esta universidad y conocido abogado D. Manuel Durán y Bas, que tiene en esta población generales simpatías.

Madrid, 11.—El médico de cabecera que asiste al Sr. Montero Rios, á última hora de la tarde manifestó que el estado del enfermo presentaba complicaciones con tendencia á recrudecer debido á la edad del enfermo.

Con este motivo se han llamado á varios conocidos doctores que celebrarán consulta.

La casa del expresidente del Consejo es visitadísima por numerosas personas.

El Sr. Maura esta tarde estuvo también en casa del señor Montero.

Témese un fatal desenlace.

En los círculos políticos ayer circuló con mucha insistencia un rumor que fué objeto de grandísimos comentarios.

El rumor afirmaba que el general Weyler abandonaría el partido liberal para sumarse á las fuerzas de los conservadores.

—Comunican de San Petersburgo que el conde Tolstoy, hallase en estado agonizante, desconfiándose de salvarle la vida.

—Comunican de Murcia que en el pueblo de Alhaca se sintió ayer un violento terremoto.

Aunque el fenómeno no produjo grandes destrozos ni ocurrió ninguna desgracia personal, sin embargo cundió entre el vecindario tremendo pánico.

Los habitantes hallanse aterrorizados y se disponen á acampar en las afueras temiendo se repita el terremoto.

—Los elementos Catalanes residentes en esta capital tratan de agruparse organizando un centro catalán.

Numerosos marinos españoles de los que fueron contratados para tripular los buques de guerra del Perú van rescindiendo sus contratos, en vista del mal trato que reciben del gobierno de

aquella república.

—En Toledo han caído copiosísimas nevadas.

La nieve forma en las calles una capa de más de dos metros de espesor.

A causa de las nevadas, muchas familias obreras, que no pueden dedicarse al trabajo, están en la miseria. La crisis obrera es grave.

El arzobispo, Excmo. Sr. Cardenal Sancha, ha recorrido las calles repartiendo socorros entre las familias pobres.

El rasgo del cardenal Sancha ha sido muy aplaudido.

—Despachos recibidos de San Petersburgo comunican que en aquella capital se ha descubierto un complot que se tramaba para asesinar al Zar.

En él están complicados muchos revolucionarios.

Se han practicado varias detenciones.

Madrid, 12.—En Vendrell ocurrió ayer un accidente desgraciado.

El tren de Mercancías número 771 arrolló á José Lamenga, que iba prestando servicio en dicho ferrocarril.

Créese que Jose intentó pasar de un coche á otro para hacer funcionar los frenos estando el tren en marcha.

Debió colocar algún pie mal, y cayó á la vía.

Casi todo el convoy le pasó por encima, dejando al desgraciado José Lamenga completamente destrozado.

Tenía veinticinco años el muerto y era natural de un pueblo de la provincia de Salamanca.

El lamentable accidente ocurrió en el kilómetro treinta que está muy próximo á la estación de Vendrell.

La desgracia causó penosa impresión en todo el vecindario.

—En Sicilia y en Calabria hay una miseria espantosa.

—Llegan noticias de la China dando cuenta del atropello de que han sido víctimas los sacerdotes católicos y protestantes.

Varios grupos de chinos invadieron las iglesias pertenecientes á aquellos cultos, saqueándolas.

El hecho ha llenado de indignación á los europeos residentes en aquella ciudad.

—Noticias recibidas últimamente amplian el saqueo de las iglesias por los chinos.

Estos no contentos con robar cuanto encontraron á mano, dieron rienda suelta á sus brutales instintos, martirizando á los sacerdotes que hallaron en el interior de aquellas.

El embajador francés en China ha elevado una enérgica reclamación.

Creese que los asesinos serán severamente castigados, para satisfacer las reclamaciones de las naciones europeas.

Madrid, 13.—En Sagunto ha descarrilado un tren.

De resultas del siniestro hay 6 pasajeros muertos y 14 heridos.

—Comunican de Londres que la princesa Beatriz de Battemberg ha salido de Inglaterra con dirección á España.

—Telegrafian de San Petersburgo que se ha descubierto un atentado que se tramaba contra Mr. Witte.

Ha sido halladas varias bombas y entre ellas una de gran potencia colocada en la chimenea de la casa que habita aquel conocido hombre público.

—El señor Montero Rios se encuentra muy mejorado del fuerte catarro que le aquejaba.

Ha reanudado sus trabajos para conseguir la reunión de los liberales.

Ha fallecido en Madrid el Ilmo señor Dr. Manuel Santander.

Era personalidad conocidísima pues fué el último obispo español que estuvo al frente de la diócesis cubana.

Su muerte ha sido sentidísima, pues el finado gozaba de justas consideraciones por su vasta cultura y sus virtudes.

Al cadáver probablemente se le tributarán honores.

—Cablegrafian de Nueva York que en aquellas aguas chocaron dos vapores debido á la intensa niebla que reinaba.

El choque fué terrible pues ambos buques andaban con bastante velocidad.

Hasta ahora se sabe que de la catástrofe han resultado ciento cincuenta ahogados.

Espérase que de un momento á otro el mar arroje á la playa más cadáveres.

—Comunican de Tokio que reina gran efervescencia entre los naturales del país con motivo de no haberse arreglado el asunto californiano relativo á la expulsión de los japoneses de las escuelas de este territorio.

En los arsenales de Kobe se ha aumentado el número de obreros que trabajan en la construcción de grandes acorazados y cruceros.

Consultando con el señor Maura acerca de los propósitos del Gobierno respecto á la reconstrucción de la escuadra, ha declarado que su pensamiento es poner la primera hilada de piedras en esta obra patriótica.

—El jefe del gobierno y el ministro de la Gobernación empiezan á verse agobiados por las solicitudes de los candidatos á diputados á Cortes. El número de éstos es tan considerable que según frase de un caracterizado ministerial cada provincia es un avispero.

Un sacerdote de Wilkeslare, el padre Murgas ha inventado un sistema de telegrafía subterránea sin hilos, habiendo ya obtenido tales resultados, que espera dentro de poco tiempo poderse comunicar directamente con Europa.

Roma

En el vaticano ha tenido lugar la sesión preparatoria de la Sagrada Congregación de Ritos para tratar sobre los milagros que el Señor ha verificado por la intercesión del Bienaventurado José oriol, sacerdote beneficiado de la iglesia de Santa María del Rey en Barcelona, milagros que han sido propuestos para la causa de canonización de este Beato.

Después de larga enfermedad ha muerto santamente en Roma el P. Rafael Ballerini, Jesuita, en el Colegio de la *Civiltà Católica*, de cuya revista había sido infatigable escritor.

El Soberano Pontífice ha recibido un regalo de los católicos brasileños que es digno de la augusta Persona á que está dedicado, de la piedad del pueblo brasileño y de la proverbial riqueza del país de donde procede. Consiste en un magnífico album, cuyas hojas, artísticamente orladas, contienen vistas del país y las firmas de los donantes. Las cubiertas del album valen una cuantiosa fortuna. Son de oro, con dibujos de pedrería combinados con irreprochable gusto.

En el centro aparece el retrato de Pío X, rodeado de gruesos y limpiísimos brillantes, y debajo las iniciales del Padre Santo formadas de esmeraldas y brillantes.

Dícese que el Papa no convocará el Consistorio hasta el próximo mes de Abril.

Se asegura que en el primer Consistorio se conferirá el capello cardenalicio al nuncio español monseñor Rinaldi.

España

Hemos visto con singular complacencia la honrosa distinción de que han sido objeto en la primera Asamblea nacional de Sordomudos y Ciegos celebrada en Madrid en los últimos días del pasado Diciembre, los ilustrados presbíteros Sres. Fúster y Ferrando, director y profesor respectivamente del Colegio de Sordomudos y Ciegos de Valencia; el Sr. Checa (D. Federico) representante de la Económica Matritense y el Rvdo. Sr. Rector de las Escuelas Pías de San Fernando en representación de la Orden de los Padres Escolapios siendo nombrado el Sr. Fúster presidente de la Mesa en la Sección de Sordomudos y este último presidente honorario, en atención á los inmensos beneficios prestados á los infelices sordomudos por los Escolapios Padres Vanín, Vidal y Navarrete, director éste del primer colegio de sordomudos que se fundará en España en 1795, en el Colegio de Levapies de la Corte, merced á la real munificencia de S. M. C. Carlos IV y profesor el segundo de aquél celeberrimo sordomudo aragonés, Gregorio Santa Fé que tanta admiración causó en todas partes en su época.

Vea el Sr. Canalejas como las Órdenes Religiosas y el Clero en general, contra quienes dirige el tan solapadamente sus tiros son inseparables de todo verdadero progreso.

En el palacio arzobispal de Valladolid celebróse no ha mucho una reunión á la que asistieron distinguidos elementos músicos vallisoletanos, presididos por el Excmo. Sr. Arzobispo D. José María de Cós, para la organización de un Congreso musical litúrgico al que pueden concurrir, no sólo congresistas de la provincia eclesiástica, sino de toda España.

Se trata de celebrar un Congreso Josefino internacional.

Por gestiones del párroco de Gumiel de Frau (diócesis de Burgos), se ha inaugurado en aquel pueblo un Sindicato agrícola.

La semilla va fructificando y el ejemplo cundiendo, como era de esperar.

El Rvdo. Cura-párroco de Sagar (Pontevedra) ha cedido gratuitamente varios terrenos que eran suyos, para que se instale en aquel pueblo un campo de experimentación agrícola. Asimismo está dispuesto á costear los obreros que sean precisos; así como los aparatos necesarios, pues quiere que sean de su cuenta las prácticas agrícolas que se hagan.

Este rasgo de generoso desprendimiento es unánimemente elogiado.

Estos curas andan siempre en las tinieblas de la ignorancia.

En Quintanar de la Orden, el vecino Paquin Prisuelos Checa ha sido condenado á tres días de arresto, multa y costas por negarse á descubrir al paso de una procesión con la imagen de la Santísima Virgen.

El día 19 de Enero se inauguró el monumento erigido al general Martínez Campos en el parque de Madrid.

El Infante D. Carlos ha adquirido la casa del Marqués de Monte agudo. El Infante piensa trasladarse á dicha morada con sus dos hijos en Octubre.

Con este motivo vuelve á hallarse de si en dicha fecha se celebrará el enlace del Infante con la Princesa Luisa de Orleans.

El periódico *La Defensa*, considerando provechoso que sean ocupadas por sacerdotes

instruidos y virtuosos y diligentes las escuelas de primera enseñanza, procura animar á los sacerdotes para que sigan la carrera del magisterio á fin de ponerse en condiciones de obtener escuelas lo cual cree que harán más fácilmente simultaneando las dos carreras, especialmente después de haber cursado en el seminario Humanidades y Filosofía.

En el pueblo de Echariz, (Navarra) se ha declarado un formidable incendio.

Se han quemado doce casas.

Se sabe que entre las ruinas hay algunos cadáveres de personas que, sorprendidas por el fuego perecieron abrasadas.

Dicen de Berlin que el próximo verano D. Alfonso marchará á Alemania y asistirá á las regatas de Kiel.

En aguas de Siracusa se ha ido á pique el vapor español «Teresa», de la matrícula de Bilbao.

Veinte tripulantes llegaron á Siracusa, siendo atendidos y socorridos por las autoridades.

Trece tripulantes más que formaban parte de la dotación, dirigieronse en botes hacia Cabo Negro.

Extranjero

Los habitantes católicos de Ottawa (Estados Unidos), al igual de los del Canadá, han decidido no adquirir objetos de fabricación francesa mientras el gobierno de Francia no devuelva á la Iglesia la libertad y sus bienes.

Comunican á *Le Temps* que los católicos de los Estados Unidos siguen enviando á Su Santidad Pío X fondos recolectados, entre ellos, con destino al sostenimiento del Clero francés. Lo recibido hasta la fecha asciende á la cantidad de 150.000 francos, que han sido depositados por el Vaticano en una casa de Banca.

M. Guilloteaux, diputado por el departamento de Morbihan, ha dirigido á monsieur Clemenceau una carta protestando contra el que haya eido ocupada militarmente la Basílica de Santa Ana de Auray, lo cual dice, ha perturbado las convicciones religiosas de los bretones y les ha alejado de las repúblicas. Pide sean retiradas las tropas, por ser éste el único remedio para restablecer la calma.

Hayani, ministro de Negocios extranjeros de Japón, interrogado respecto á la posibilidad de una guerra entre el Gobierno de Tokio y los Estados Unidos, ha dicho que si algún rumor ha circulado sobre ello, es completamente infundado y como tal falso.

Un telegrama dirigido al *New York Herald* asegura que para poner término al estado caótico en que la isla de Cuba se encuentra, tendría de declararse oficialmente bajo el protectorado de los Estados Unidos.

Para ello—añade—sería necesario que la administración fuese americana.

En toda la isla, especialmente en la Habana, reina gran inquietud por saber el resultado, pues del mismo depende su porvenir.

Ha sido aumentado el número de guardias rurales.

Después de reconocer el éxito alcanzado por el centro alemán en las elecciones, dice *Le Temps*, de París: «Los católicos alemanes no son

oposicionistas por gusto, y una de sus aspiraciones consiste en que el altar se apoye en el trono. Conocen lo que les ha valido la amistad del Gobierno y no se expóndrán á perderla. El canciller á su vez, satisfecho de su victoria sobre los socialistas, no se negará á un acuerdo con el centro. Los liberales, á quienes hoy se agradece el apoyo prestado al Gobierno en las elecciones, no recogerán la cosecha que han sembrado. El príncipe de Bulow volverá, tarde ó temprano, á sus primeros amores».

El *Popolo Romano* dice que la derrota de los socialistas alemanes repercutirá en todas las naciones, contribuyendo al descrédito de las doctrinas del socialismo, que son la negación de la idea de Gobierno y de la idea de Patria.

El *Daily Telegraph* opina que antes de mucho se habrá entendido el príncipe de Bulow con los católicos; porque al canciller alemán, añade, se presenta hoy este dilema; ó concesiones benévolutamente otorgadas y admitidas, ó un inevitable Canossa.

Los periódicos ingleses, en general, atribuyen la derrota de los socialistas alemanes á la acción disolvente ejercida por Bernstein y otros oportunistas, tanto en las doctrinas como en las masas del partido.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido el nuevo periódico quincenal *La Veu de la Costa* que ha empezado á publicarse en Arenys de mar. Es Católico Regionalista y está escrito en Catalán. Del mejor gusto correspondemos á la visita de nuestro apreciable colega que viene á aumentar la falange de los periódicos que defienden la causa de la Religión y de la Patria.

Sea bien venido.

VARIEDADES

Preguntó un gran señor á ciertos medicos que á que hora del día era bien comer. El uno dijo: Señor, á las diez; el otro á las once, y el otro á las doce.» Dijo el más anciano: «Señor, la buena hora pe comer es: para el rico, cuando tiene gana; y para el pobre, cuando tiene de qué.»

Sección de Anuncios

Obra Nueva

EPISODIOS RIBEREÑOS

NOVELITAS Y NARRACIONES

por D. Angel Ruiz y Pablo

Un tomo de 250 páginas en papel satinado

EN RÚSTICA 2'50 PESETAS

Se halla de venta: en Ciudadela en esta Fototipia y Tipografía de don Antonio Moll Camps en la Imprenta Católica, y en la Imprenta de Don Salvador Fábregues.

En Mahón; en la Imprenta de «El bien Público», en la Imprenta y Librería de D. Bernardo Fábregues, Nueva 25; en la Librería de D. Marcelino Busutil y en casa de don Antonio Tutzó.

En Alayor están encargados de la venta don Pedro Camps, cartero, y D. Rafael Timoner, estanco.

En Villacarlos, D. Bartolomé Galiana.

En Mercadal, D. Miguel Pons Fanals.

En Ferreriss, D. José Cardona Fullana.

Para vender lo estan las fincas siguientes:

Dos casas situadas en la calle de Arguimbau. Una en la de San Francisco. Otra en la de San Miguel y Dos hortales en el camino de *Santa Andria*

Informará D. Juan Capó, San Jaime 9.

Fototipia y Tipografía de A. Moll y Camps